

順心広尾学園同窓会会報 け や き

〈発行〉
順心広尾学園同窓会
〒106-0047
東京都港区南麻布5-1-14
広尾学園中学校・高等学校内

〈印刷〉
株式会社 サラト

平成31年度同窓会総会のご案内

平素より同窓会活動へのご協力頂き誠にありがとうございます。
本年も同窓会総会・懇親会を以下の通り開催致しますので、ご案内致します。
懇親会では楽しいアトラクションもありますので、奮ってご参加下さい。

総会・懇親会：6月15日(土) 14時30分～16時まで
場 所：カフェレストラン
参加費：500円



豪華景品も
当たります！



100周年を迎えて

同窓会会长 松村佳苗

会員の皆様におかれましては、ますますご活躍のこととお喜び申し上げます。

また、平素は同窓会活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、2019年は我々にとって平成が終わり新たな時代の始まりとなる節目の年となります。

それと同時に、昨年創立100周年を迎えた広尾学園にとっても2019年は次の100年に向けた新たな時代の幕開けとなる大事な年になります。平成30年間で校舎や制服も新しく様変わりをし、女子校から共学へと変化を遂げました。同窓会といたしましても広尾学園になってからの卒業生が役員やお手伝いとして活動に参加してくれるようになり、少しずつですが活気が溢れてまいりました。新しい取り組みも始まり、卒業生の皆様にも年に一回の会報誌だけではなくSNSを使って皆様に新鮮な情報もお伝えしたいと思っております。

これから100年に向け、また新たな時代の始まりとともに、ますます学校が繁栄していくことを願い、微力ながら学園を支えていけるような組織作りを引き続き行っていくとともに、今後も卒業生の皆様が楽しく交流できる同窓会を目指していきたいと考えております。

最後になりますが、皆様のご健康とご多幸を祈念して会長挨拶とさせて頂きます。



学園理事長 池田富一

2018年5月30日 帝国ホテルにて、学校法人順心広尾学園100周年記念式典と祝賀会を行いました。同窓生からも多大なご協力を頂き感謝申し上げます。

お陰様で式典には同窓生代表をはじめ、教職員104名、全校生徒1,691名が集い、学園創立100周年を内輪で祝いました。その後の祝賀会には、港区の武井雅昭区長や日本私立中学高等学校連合会会長の吉田晋先生、東京私立中学高等学校協会会長の近藤彰郎先生をはじめ、私学関係者270名もの皆様をご来賓にお迎えし、広尾学園チアーディング部やダンス部、吹奏楽部の協力を得て盛大な祝賀会を挙行することができました。

その100周年記念行事での大きなテーマは「100年の先へ」です。学園創立100周年を祝うとともに、次の100年を見据えた教育を創りだし実践していくことが、学校法人順心広尾学園および広尾学園中学校・高等学校の更なる発展に繋がるはずです。

そして、いつまでも同窓生皆さんのが思い出が残る南麻布の現校地に存在し、いつでも顔を出してもらえる学校であり続けます。



南風原校長先生が着任されました



1953年12月	那覇に生まれる
1972年3月	琉球政府立（現・沖縄県立）那覇高等学校 卒業
1977年3月	東京大学教育学部 卒業
1981年12月	アイオワ大学大学院教育学研究科博士課程 修了(Ph.D.)
1982年1月	アイオワ大学博士研究員
1982年9月	新潟大学教育学部講師
1983年10月	新潟大学教育学部助教授
1993年10月	東京大学教育学部助教授
1995年4月	東京大学総長補佐（-1996年3月）
2002年4月	東京大学大学院教育学研究科教授（-2019年3月）
2008年4月	東京大学教育学部附属中等教育学校長（-2010年3月）
2013年4月	東京大学大学院教育学研究科長・教育学部長 （-2015年3月）
2015年4月	東京大学理事・副学長（-2017年3月）
2017年4月	東京大学高大接続研究開発センター長（-2019年3月）

順心広尾学園同窓会の皆様へ

このたび、校長に就任しました南風原（はえばら）です。どうぞよろしくお願いします。

と言いましても、このあいさつ文を書いているのは、就任前の3月2日で、広尾学園高等学校の卒業式の日です。本日、アリーナで開かれた卒業式に参加し、4月には最も若い同窓会員となる卒業生の晴れやかな姿を保護者席の最後列から拝見し、心の中でお祝いしていました。あらためて、ご卒業おめでとうございます。

式の後には、来賓でお見えになっていた同窓会の代表の方々とお話する機会がありました。生徒会や委員会を経験した生徒が、卒業後すぐに同窓会のお手伝いをすることもあるとのことで、同窓会と学園をつなぎ、同窓会活動を発展させるうえで、とても良いことだと思いました。代表の方々のどなたからも母校への熱い想い、そして後輩の生徒たちを応援する温かい気持ちが伝わってきました。

同窓会報もきょう、ウェブで拝見しました。昨年の会報は創立100周年の特集となっており、学園の沿革も掲載されています。学園の前身である順心女学校の設立は1918（大正7）年です。ごく個人的なことで恐縮ですが、私の母が生まれたのと同じ年です。母は90歳で亡くなりましたが、学園の歴史と母が生きた年月を重ね合わせ、少しの間、感慨にふけりました。

また、学園のシンボルが「けやき」で、同窓会報の名称にもなっていることに縁を感じました。けやきは、私が最も好きな木だからです。私が生まれ育った沖縄には分布しておらず、上京して初めて見た、伸びやかで見事な枝ぶりのけやきに魅了されました。

私は高校を卒業して47年になりますが、同期の仲間たちとはいまでも頻繁にやり取りしており、また同窓会を通して先輩や後輩と交流を続けています。人数の多い学校だったこともあり、卒業後に同期会で初めて言葉を交わし、その後、現在まで親しくしている友人も少なくありません。少し前に沖縄の新聞社のイベントで、同じ沖縄出身のボクシングの具志堅用高氏と対談をしたことがありましたが、これも高校の先輩の企画によるもので、たいへん貴重な体験をさせてもらいました。

本学園の卒業生の皆様にも、同窓会を通じてさらに絆を深めていっていただきたいと思います。そして、学園の活動についても、これまで同様、ご支援くださいますよう、よろしくお願いします。

同期会告

平成13年(2001年)卒業生 同期会

昨年11月24日、平成9年度中学卒・平成12年度高校卒合同での同窓会を、卒業以降初めて開催いたしました。急なお声掛けにもかかわらず多くの方にお集まり・ご協力頂きましたこと、この場をお借りして御礼申し上げます。

当日は懐かしい先生方ともお会い出来、皆さん昔話や近況報告などに談笑し、年月を重ねてもこうして集まれたことに感謝するとともに、志半ばで旅立たれた恩師、故 草場先生にもこの様子をお見せ出来ていたらと悔やまれました。これを機に、これからも同級生が集まれる機会を持つことが出来ればと思っております。

同窓会幹事一同



馬場先生、小田先生もお越し下さいました。

平成27年(2015年)卒業生 同期会

平成26年度卒業生の有志で、昨年11月17日から2日間、スコレーにて同窓会を開きました。卒業から4年が経ち、各々が新生活に向け歩き始める中で、旧友と近況報告や思い出話などに花を咲かせる機会を作ることができました。

中高を通じて利用していたスコレーという場所だからこそ、より一層当時に思いを馳せることができます。

今回、スコレーにて同窓会を開催するにあたり、ご協力いただきました管理人守屋御夫妻、先生方には心より感謝申し上げます。



Teacher's Interview

順心時代から広尾学園になるまで長く本校に勤務されている先生方にインタビュー。

第1回、まずはこの方から…

1

小川 泰良先生

高校本科統括長 高2学年部長（国語科教諭）



Q 1

順心女子学園に勤務されることになった経緯を教えて下さい。

大学を卒業した年の12月に、国語科の非常勤講師として着任したのが順心との出会いです。教職浪人という形で大学の研究室には連絡していましたので、その線をたどって私にお誘いがきたようです。ちょうどその頃、中国哲学文学科の先輩でいらっしゃる方が順心にお勤めでしたから、教員に欠員が生じた際に大学の研究室にお話をされたようで、その流れでお手伝いすることになりました。私が大学を出た年ですから、23歳の頃の話です。1984年（昭和59年）の11月くらいにお話をいただき、すぐにでも来て欲しいということから、翌月の12月より教壇に立つことになりました。ずいぶん昔の話になってしましました。

Q 2

順心女子学園時代に印象に残ったエピソードなどを教えて下さい。

やはり何と言っても「扇の舞」です。4年と少し非常勤講師として勤めましたが、非常勤の頃には体育祭にはあまり関わりませんので、実際に「扇の舞」を目のあたりにしたのは1989年（平成元年）の体育祭の折でした。ただし、専任教員として初年度に自分が担任していた高校1年生には縁がない種目でしたから、単純に「すごいなー」と言った程度の感想しか持ちませんでした。そして、その5年後に初めて高3の学級担任として体育祭に臨んだ時の思い出は今でも鮮明に残っています。確か順心の校章を人文字として表現したと記憶していますが、それ以来、高3を持つたびに体育科の教員でもないのに出しゃばって、練習や出来映えに口を挟むことが多かったと反省しています。

Q 3

先生はどんな青年時代を過ごされましたか？

中学高校とあまり勉強する生徒ではなかったように思います。公立の中高でしたが、中学まではあまり熱心に勉強しなくともある程度の成績はとれてしまいます。ところが、大学入試に向かう高校生活ではそうはいきませんから、入学時から成績は右肩下がりで落ちていきました。部活もやらず遊びほうけていた記憶しかありません。当然のように大学受験はすべて失敗、それでも懲りずに浪人時代は予備校に在籍はしていましたが、秋の初めまで遊び続けていました。その年の11月にたまたま出かけた地元の図書館で中学時代の同窓生に会い、彼らも浪人生でしたが半端なく勉強に力を入れていました。その姿を見て、さすがにこのままではまずいと思い受験勉強を真剣に始めたというわけです。正味3ヶ月ほどの受験勉強期間でしたが、いくつかの大学に合格をいただき、大学入学後はコンスタントに勉強するようになりました。勉強というよりも研究活動に励むようになったと言った方が適切かもしれません。自分が興味関心のあること（中国哲学文学）ですから、仮説を立てて文献を調査し、それを立証していく作業は非常に興味深いものでした。本当のところは、高校まで「古典」は大嫌いな科目の一つでしたが。

Q 4

教師になられた理由を教えて下さい。

中学高校までは勉強熱心な子どもではありませんでしたが、権力を振りかざして上から目線で見てくる大人には子どもながらも嫌悪感を抱くことが多かったです。当然子どもから見れば教師というのは最も近くにいる権力者の一人ですから、嫌悪感を抱く対象となってしまうことは明らかです。そんな中、大学入学後に教職課程というものがあるのを知り、かつ卒業後に教職の道に進むことが多い大学・学部だったこともあり、それなら教員免許をとっておけば、何かの折に役立つだろうと単純に考えました。嫌なら途中でやめればいいし、ひとまず受講料は無料ということでしたので履修届を提出しました。そして講義を受けてみると、教育学には心理学や倫理学に通じる部分もあって非常に興味深いものでした。そのため大学3年まで一つの単位を落とすことなく免許の取得に必要な単位を無事に修得することができました。大学4年になればご存じのように教育実習に行かねばなりません。そこで、自分が卒業した都立の高校で実習をしたのですが、現場が面白い、生徒たちと接することも楽しい、そして授業を持たせてもらいましたが、授業をするのも楽しかったです。自分でも手応えがある授業ができたとその時には思いましたし（今振り返ればお恥ずかしい話ですが）、卒業後に教職に就くことも悪いことではないなと思い始め教員採用試験を受験することにしました。一年目の試験は充分な準備ができずに失敗、そして教職浪人という形で過ごしていた時に、たまたま順心からお話をいただいたということになります。当初は女子高ということから二の足を踏みましたが（自分自身は小中高ともに共学校でしたから）、自宅から日比谷線一本で行けるので、微力ながらもお手伝いすることにしたわけです。

**Q 5**

同窓生に一言お願いします。

現在の広尾と順心とは紛れもなく同じ学校です。ケヤキの木がそれを証明しています。三期に分けて新校舎を建て替えた際も、ケヤキだけは往時と同じ場所から動くことなく堂々とそびえ立っています。現在の広尾の文化祭も「けやき祭」という名称を引き継いでいますので、是非けやき祭に足をお運びください。順心時代を知る教員も年々減っていきますから、そういった先生方が定年を迎えるまでに遊びに来てくださいね。ウェルカムです。



(故草場先生と)

け や き 祭 のご報告とご案内

平成30年度けやき祭は、「伝進友笑」というテーマをもとに開催いたしました。同窓会では、肉まん・ポップコーン、玉こんにゃく、広学オリジナルグッズを販売し、大盛況のうちに完売いたしました。お足元の悪い中、ご来場いただき誠にありがとうございました。

なお、平成31年度のけやき祭は**9/28（土）、29（日）**に開催いたします。
ご来場お待ちしております。



けやき祭での販売終了後、同窓会スタッフで。



卒業生ルームで恩師と記念撮影。

お名前、ご住所、お電話番号などが変更された方へ
早めのご連絡をお願いします。

同窓会事務局では、同窓会名簿の記載変更を受け付けております。
同封の振込用紙裏面の「同窓会名簿 変更届」に必要事項をご記入の上、同窓会事務局まで送付ください。

送付先

〒106-0047 東京都港区南麻布5-1-14
広尾学園中学校・高等学校内 順心広尾学園同窓会

※同窓会名簿の変更につきましては、多少お時間をいただく場合がございます。

※同窓会名簿は、公開などしておりません。ご了承ください。

新役員よりご挨拶



前年度に引き
続き会計を務め
させて頂いてい
る峰尚弘と申し
ます。

広尾学園高等学校6期生と
いう若輩の身ではあります
が、順心と広尾を繋ぐ存在と
なるべく、より一層の努力を
して参ります。

●個人情報の取り扱いについて

順心広尾学園同窓会は、入会時に各卒業生の同意を得た上で個人情報（氏名、住所、電話番号）を取得しています。
その利用目的は、同窓会会報の発送、寄付金の募集、その他会活動一般のためとなります。
会員ご本人からご自身の個人情報の開示、訂正等希望される場合は同窓会窓口までご連絡下さい。

●TwitterとFacebookを開設しています！

「けやき」と共に、リアルタイムでの情報を発信してまいります。

Twitter : https://twitter.com/hirogaku_alumni

Facebook : <https://www.facebook.com/junshin.hiroo/>

同窓会より皆様へ

- ・海外在住の方への発送は致しかねます。ご理解いただきますようお願い申し上げます。
詳しくは同窓会窓口（カウンセラーリーム・池上、図書館・曾我部）までお問い合わせください。
- ・学園及び富士見スコレーを会場として同期会の開催を希望される場合は、まずは卒業時の学年の先生にご相談下さい。同窓会も実施に向けてサポートさせていただきます。

※30年度決算報告並びに31年度予算はHPにて掲載いたします。

